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Джаз меняет и нас, и город

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ: 
КОМФОРТНЫЙ 
НАРЯД 

НАБЕРЕЖНЫХ 
И ПЕРЕУЛКОВ  2

САКСОФОНИСТ ИГОРЬ БУТМАН 
ЛЮБИТ СТОЛИЦУ 
ЗА ЕЕ ЭНЕРГИЮ И СКОРОСТЬ

Кремлевский концертный 
зал нравится Бутману мас-

штабом, Большой зал Консерватории 
и оба зала в «Зарядье» — акустикой. 
О городе и творчестве джазмен 
рассказал корреспонденту «МЦ».   14

ЗВЕЗДА

НАШИ ЛЮДИПРОСТЫЕ 
СПОСОБЫ 
УМЕНЬШИТЬ 
ГОЛОВНУЮ 
БОЛЬ  13

Устранили неприятный 
запах — устранили негатив 

В одном из подвалов дома в Таганском 
районе жители мучались от неприятно-
го запаха: тот шел и от мусоропровода, 

и от подвала. Наш корреспондент отправилась 
разбираться в ситуации.  

4

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Носим клетку, дерзкие 
цвета и платья-кейп

В «Манеже» прошло одно из самых 
значимых событий в мире российской 
моды — Неделя Mercedes-Benz Fashion 

Week Russia. Модельер Вячеслав Зайцев расска-
зал «МЦ» о том, что будут носить в этом сезоне.

12

Индивидуальный и творческий 
подход к каждому школьнику

Центр творчества «На Вадковском» стал одним из лау-
реатов Всероссийского конкурса «500 лучших образо-
вательных организаций страны — 2019» в номинации 

«Лучшее учреждение дополнительного образования». Посмо-
треть на лауреата отправилась корреспондент «МЦ». 
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин вместе с префектом 
Центрального округа Вла-
димиром Говердовским 
осмотрел обновленные 
Озерковскую и Овчин-
никовскую набережные, 
где завершились работы 
по благоустройству. 

Широкие тротуары, вы-
мощенные плиткой. 
Лавочки с видом на 

реку. Зеленые клумбы, которые 
весной превратятся в красивые 
цветники.
— Раньше здесь был полный 
ужас: асфальт весь разбитый, 
постоянная грязь, не было ни 
нормальных дорожек, ни ла-
вочек, — рассказывает Нинель 
Морозова, которая работает 
в районе Овчинниковской набе-
режной. — А теперь посмотри-
те, какая вокруг красота. Глав-
ным украшением благоустро-
енных набережных стали два 
небольших новых сквера. Один 
появился рядом с автобусной 
остановкой — на пересечении 
Овчинниковской набережной 
с Садовническим проездом. Вто-
рой — на площадке между Са-
довническим мостом и Средним 
Овчинниковским переулком. 
— Мы учимся в этом районе 
четвертый год, и такого кру-
того пространства, где можно 
вот так посидеть с друзьями 
или погулять всем вместе по 
набережной, не было никог-
да,  — отметила студентка Диа-
на Фарсян.
Во время благоустройства 
на набережных установили 
174 новых фонаря. Кроме того, 
отремонтировали ливневку, 
водопроводные сети и спрятали 
под землю воздушные провода, 

Обновлены две набережные

НОВОСТИ
Построены детские 
сады и дороги
С начала 2019 года, с января 
по октябрь, в Новой Москве ввели 
в эксплуатацию свыше миллиона 
квадратных метров жилья. За семь 
лет с момента присоединения 
Троицкого и Новомосковского 
административных округов был 
построен 71 социальный объект, 
а в ближайшие два года планирует-
ся ввести еще 65. Об этом сообщил 
руководитель столичного Департа-
мента развития новых территорий 
Владимир Жидкин.
— Кроме того, за этот период по-
строено 19 парков, 8 новых стан-
ций Московского метрополитена. 
Мы превысили планку в 200 ки-
лометров магистральных дорог 
на территории ТиНАО, — расска-
зал он на пресс-конференции в Ин-
формационном центре правитель-
ства Москвы.
Помимо этого, на территории Но-
вой Москвы до 2020 года планиру-
ют построить и ввести в эксплуата-
цию 12 медицинских учреждений, 
11 школ вместимостью более де-
сяти тысяч мест и 12 детских садов 
почти на три тысячи мест.

Помощь трудовым 
мигрантам   
Информационная встреча «Право 
на суд, право на миграционного 
адвоката, участие в гражданской 
активности и особенности налого-
обложения трудовых мигрантов» 
состоялась 29 октября в Библиотеке 
префекта ЦАО. В мероприятии при-
няли участие председатель комис-
сии по вопросам миграции Совета 
по делам национальностей при пра-
вительстве столицы Юрий Москов-
ский, помощник по юридическим 
вопросам заместителя председате-
ля Духовного управления мусуль-
ман Российской Федерации Р. Р. Аб-
бясова адвокат Тимур Чанышев, 
основатель крупнейшего в Telegram 
сообщества для мигрантов Андрей 
Гелерман, представитель Духовно-
го управления мусульман Москвы 
Талгат Камалетдинов, представи-
тели национальных диаспор, опор-
ных пунктов охраны правопорядка 
столицы, а также мигранты. 
— В Москве единовременно нахо-
дятся 800 тысяч мигрантов с целью 
заработка, — сказал Москов-
ский. — Больше половины из них 
приехали из Центральной Азии. 
Мигранты вносят большой вклад 
в экономику и развитие города.
На встрече рассказали, где приехав-
шие из-за рубежа гости столицы 
могут получить патент для работы, 
куда обращаться для получения бес-
платной юридической помощи.
— Власти столицы не остаются 
в стороне в данном вопросе, — от-
метил Московский. — Для ино-
странных граждан работают куль-
турно-развлекательные центры, где 
проводят досуговые мероприятия, 
изучают русский язык или органи-
зуют кружки по интересам.

которые портили внешний вид 
улиц. А в ноябре-декабре в рай-
оне набережных высадят еще 
102 дерева, и уже летом горожа-
не смогут прятаться в их тени.
— Думаю, что в следующем го-
ду Овчинниковская и Озерков-
ская набережные  состыкуются 
с Якиманской и Крымской и тем 
самым образуют единое обще-
ственное пространство, — под-
черкнул Собянин, уточнив, что 

в этом году всего сделано около 
15 километров набережных.
В планах на следующий год — 
привести в порядок еще пример-
но 20 километров. Комплексное 
благоустройство Овчинников-
ской и Озерковской набережных 
затронуло и прилегающие к ним 
переулки. Так, в порядок приве-
ли еще 9 дворов, обустроили дет-
ские и спортивные площадки. 
Например, у дома № 12 по Озер-

ковской набережной на спор-
тивную площадку установили 
шумопоглощающее ограждение 
из стальной 3D-сетки с полимер-
ным покрытием.
— Набережные расположены 
на Водоотводном канале, их 
протяженность — почти три ки-
лометра, — отметил Владимир 
Говердовский. — В Москве в по-
следние годы происходят гло-
бальные преобразования город-
ской среды. Москвичи и гости 
столицы уже оценили удобство 
благоустроенных набережных, 
пешеходных зон. А теперь по-
явилась еще одна. 
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru  

23 октября 2019 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (в центре) вместе с префектом ЦАО Владимиром Говердовским 
(справа) и руководителем Департамента капитального ремонта Москвы Алексеем Елисеевым (слева) осмотрели 
обновленные Озерковскую и Овчинниковскую набережные (1). Здесь завершились работы по благоустройству (2)

ПО ПРОСЬБАМ ЖИТЕЛЕЙ КОМПЛЕКСНОЕ БЛАГО
УСТРОЙСТВО ПРОШЛО И В ПРИЛЕГАЮЩИХ ПЕРЕ
УЛКАХ: БОЛЬШОМ ТАТАРСКОМ, ОЗЕРКОВСКОМ 
И СРЕДНЕМ ОВЧИННИКОВСКОМ. 
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когда не давал мне повода для 
огорчений или ревности. Он 
много работал, уезжал, когда 
дети еще спали, возвращался — 
уже спали. Но я никогда без не-
го за стол не садилась, ждала, 
когда он придет. В театр, кино, 
на концерт — только с ним. Од-
нажды в Венгрию была экскур-
сия. Я уже приготовилась, время 
шло, а Валентин не приехал, его 
не отпустили с работы. И я отда-
ла билеты. 
Валентин Григорьевич под-
тверждает слова жены. Он вспо-
минает историю их знакомства. 
— Мы познакомились с Ни-
ной, еще будучи школьниками, 
я пришел в восьмой класс и при-
метил старосту класса — акти-
вистку с белокурыми косами, — 
улыбается супруг. — Она была 
такая деятельная, энергичная, 

активная пионервожатая. Я по-
нял: она самая лучшая! 
Одноклассники стали шептать-
ся, что Нина нравится Вале, по-
глядывали, а Нина не обращала 
внимания на разговоры... 
— Я до сих пор помню тот день, 
была перемена, я стояла у две-
ри, а он заходил. Я подняла гла-
за — взгляды наши встретились, 
и пробежала искра, — с нежно-
стью вспоминает она.
После школы Валентин отучил-
ся в летном училище, Нина стала 
медсестрой. Влюбленные писа-
ли друг другу письма, бегали 
на свидания, а через два года, 
в 1959 году, поженились, уехали 
служить в Фергану. У Зайцевых 
родились двое детей. 
— Мы не только счастливые су-
пруги и родители, но и богатые 
бабушка и дедушка, — отмечают 
они. — У нас пять внуков и уже 
четыре правнука, старшей пра-
внучке 13 лет.
Для счастья нужно немного, уве-
рена чета Зайцевых: чтобы дома 
было тепло и чисто, чтобы на сто-
ле всегда был вкусный обед, дети 
были ухоженными и здоровыми, 
и тогда из дома не уйдет счастье, 
а из сердец — любовь.
— Нина — идеальная хозяюш-
ка, — восхищается женой Вален-
тин Григорьевич. — Торты и пи-
рожные изумительные, и в доме 
всегда порядок.
— А Валентин часто дарит мне 
любимые розы,— хвалит в ответ 
мужа Нина Денисовна. — А ког-
да я серьезно заболела и лежала 
в Институте неврологии, муж до-
бился разрешения быть со мной 
весь день, и его забота подняла 
меня на ноги. 
Спустя 68 лет после знакомства 
Нина и Валентин по-прежнему 
влюблены друг в друга. Что ска-
зать? Бриллианты, а не супруги! 
По сложившейся традиции пра-
вительство Москвы перечисляет 
юбилярам в качестве поздравле-
ния 20 тысяч рублей — «золотым 
юбилярам», тем, кто отметил 
55 и 60 лет совместной жизни — 
по 25 тысяч, а парам со стажем 
65–70 лет — по 30.
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
okruga@vm.ru 

а стиль жизни 82-летних Нины 
Денисовны и Валентина Григо-
рьевича, в любви и согласии они 
живут уже 60 лет. 
Бравый офицер с военной вы-
правкой, Валентин Григорьевич 
бережно ведет под руку супругу. 
— Главное в браке — любовь, — 
признается Нина Денисовна. — 
Никакие сокровища мира не 
смогут заменить заботу и неж-
ность, уважение и доброту. 
Мы знаем друг друга 68 лет, 
а я очень люблю супруга. 
Надо сказать, что он ни-

шло, а Валентин не приехал, его 
не отпустили с работы. И я отда-
ла билеты. 
Валентин Григорьевич под-
тверждает слова жены. Он вспо-
минает историю их знакомства. 
— Мы познакомились с Ни-
ной, еще будучи школьниками, 
я пришел в восьмой класс и при-
метил старосту класса — акти-
вистку с белокурыми косами, — 
улыбается супруг. — Она была 
такая деятельная, энергичная, 

смогут заменить заботу и неж-
ность, уважение и доброту. 
Мы знаем друг друга 68 лет, 
а я очень люблю супруга. 
Надо сказать, что он ни-

СЛУЖБА

Акция «День призывника» прошла в среду, 23 октя-
бря, в Александровском саду. Молодежно-патриоти-
ческая встреча собрала молодых людей призывного 
и допризывного возрастов ЦАО.  

Такие акции ежегодно проводятся по инициативе 
префекта округа. Молодежь ЦАО, представители 
префектуры и Военного комиссариата округа собра-
лись возле памятника Жукову. Заместитель коман-
дира школьного взвода Владислав Федоров учится 
в кадетском классе школы № 2072. 
— Мне нравится учиться в таком классе, — гово-
рит он. — В будущем хочу связать свою профессию 
с военной сферой. Для нас проводят интересные 
занятия, проходим огневую подготовку, а недавно 
я совершил три прыжка с парашютом. 
Командиры собирают своих одноклассников, и от-
ряды строевым шагом направляются к Вечному 

огню. На торжественном митинге перед ребятами 
выступили военный комиссар Красносельского 
района Давид Филипов, ветеран Великой Отече-
ственной войны Александр Афанасьев, глава муни-
ципального округа Басманный Геннадий Аничкин 
и генерал-лейтенант Артур Исяков. 
— В ряды Вооруженных сил РФ осенью этого года бу-
дут отправлены свыше 130 тысяч человек, и только 
50 юношей, присутствующих здесь, удостоены вы-
сокой чести участвовать в данном мероприятии, — 
обратился Филипов к молодым людям. — Мы будем 
отслеживать вашу службу вплоть до увольнения 
в запас. Помните, нам небезразлична ваша судьба. 
После смены караула у Поста № 1 юнармейцы, 
кадеты, воспитанники военно-патриотического 
объединения, призывники и гости почтили память 
погибших героев войны у Вечного огня и возложили 
цветы к Могиле Неизвестного Солдата. 

23 октября 2019 года. В акции «День призывника» поучаствовали 
представители военно-патриотического клуба «Наследники победы» 

День призывника 

Жители Таганского райо-
на Нина и Валентин Зай-
цевы приняли участие 
в грандиозном празднике 
«Золотые пары»: Москва 
чествовала жителей, ко-
торые прожили в браке 
более полувека.

В этом году в столице кру-
глые юбилеи совместной 
жизни отмечают более 

15 тысяч семейных пар. Золо-
тую свадьбу, 50 лет совместной 
жизни, отмечают 8507 пар, 
3867 пар прожили вместе 
55 лет, 2202 встретят 60-летний 
юбилей, 427 пар вместе 65 лет, 
45 пар — 70. А одна пара вместе 
с детьми, внуками и правнука-
ми будет отмечать коронную 
свадьбу — 75 лет совместной 
жизни. 
Каждый из 11 округов столи-
цы отправил на праздник свои 
«золотые пары». Среди «семей-
ных юбиляров» от ЦАО — жи-
тели Таганского района Нина 
и Валентин Зайцевы. Взаимо-
уважение и забота — не слова, 

Столько 
лет 
вместе

23 октября 
2019 года. 
Жители Таган-
ского района 
Нина и Вален-
тин Зайцевы 
на празднике 
«Золотые пары» 
в концертном 
зале «Россия»

Супругам дарят вещи 
по названию годовщины 

20 лет — фарфоровая 
свадьба, на нее 

дарят сервизы. Кстати, 
22 года — бронзовая дата, 
дарят утварь из бронзы.

25 лет — серебряная 
свадьба, принято 

дарить подарки из сере-
бра: украшения, утварь, 
декор.

30 лет — жемчужная 
свадьба, принято 

дарить жемчуг. 35 лет — 
коралловая, дарят укра-
шения из коралла.

40 лет — рубиновая 
(дарят рубины), 

50  — золотая (дарят зо-
лотые украшения), 
60 — бриллиантовая.

У НАС ПЯТЬ 
ВНУКОВ 
И УЖЕ 
ЧЕТЫРЕ 
ПРАВНУКА
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2 октября 2019 года. В руках 
у пенсионерки Веры  Безруковой 
платок: в подъезде пахнет так, 
что иногда приходится дышать 
через него (1). Неприятный запах — 
от проблем с канализацией (2)

В редакцию «МЦ» поступи-
ло обращение от инициа-
тивной группы жильцов 
дома № 8 по улице Сергия 
Радонежского с просьбой 
помочь решить вопрос 
с неприятным запахом 
в подъезде № 2. В ситуации 
разбиралась наш корре-
спондент. 

Нас встречает старшая по 
подъезду, пенсионерка 
Вера Безрукова. По ее 

словам, уже давно при входе 
в подъезд жителям приходит-
ся буквально доставать платок 
и закрывать нос: 
здесь скапливает-
ся очень непри-
ятный запах, да 
еще от этого в подъезде летают 
мошкара и мухи. 
— Все дело в том, что в подъезде 
постоянно протекают трубы, — 
говорит Вера. 
От протечек в подвальном по-
мещении, по словам старшей по 
дому, возле канализационной 
трубы сырость, оттуда и вонь, 
и мошкара. 

Трубы починили, 
запах устранилиОтвечает АЛЕКСАНДР МИХАЙЛОВ, глава 

управы Пресненского района  
После обращения жителя мастер 
проверил работу оборудования и за-
менил в кабине лифта кнопку вызова 
первого этажа.  Сейчас лифт находит-
ся в исправном техническом состоя-
нии.

Когда в кабине лифта в доме № 8 
в Спиридоньевском переулке 
отремонтируют кнопку вызова 
первого этажа?
Даниил Зинин 
Пресненский  район

Отвечает ЕКАТЕРИНА БЕРСЕНЕВА, испол-
няющая обязанности главы управы района 
Хамовники 
Во дворе по указанному в обращении 
адресу рабочие убрали весь мусор.   
Также они установили баки-накопи-
тели. 

Со двора дома № 2, строение 7, 
в Большом Саввинском переул-
ке  пропал контейнер для сбора 
мусора. Когда его вернут?
Светлана Рогова  
район Хамовники

Отвечает АЛЕКСАНДР МИШАКОВ, глава 
управы Таганского района 
По адресу, который указала житель-
ница в своем обращении, сотрудни-
ки государственного бюджетного 
учреждения «Жилищник Таганского 
района» убрали арматуру. 

Долгое время не убирают арма-
туру, торчащую из земли  на до-
рожке к детсаду от дома № 10 
на Новорогожской улице.
Мария Смольникова
Таганский район

Отвечает АЛЕКСАНДР МИХАЙЛОВ, глава 
управы Пресненского района 
Дверцы щитков с электрическим обо-
рудованием и проводами закрыли на 
замок. Доступ  к ним посторонних 
ограничен, ключи находятся в дис-
петчерской. 

Когда закроют щитки с электро-
проводами в доме № 14, кор-
пус 4, на улице Пресненский 
Вал? Их открывают дети. 
Василий Степанов
Пресненский  район

Отвечает НАТАЛЬЯ РОМАНОВА, глава управы 
района Замоскворечье  
По адресу, который житель указал 
в своем обращении, сотрудники рай-
онного государственного бюджетно-
го учреждения «Жилищник» замени-
ли баскетбольную сетку. 

На спортплощадке во дворе 
дома № 22/24, строение 1, 
на Овчинниковской набереж-
ной порвана сетка на баскет-
больном кольце.
Александр Бочкин 
район Замоскворечье

На вопросы и жалобы читателей, 
присланные в газету «Москва. 
Центр», отвечают руководители 
Центрального административного 
округа и районов ЦАО. 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ Уважаемые читатели, присылайте ваши вопросы и жалобы 
для нашей постоянной рубрики. Мы обязательно постараемся 
вам помочь. Вместе мы сделаем наш Центральный округ лучше! 
OKRUGA@VM.RU (499) 557-04-24

— Но мы же не на болоте жи-
вем, — сокрушается Вера Алек-
сеевна.
Жильцы дома уже обращались 
в диспетчерскую и оставляли 
несколько заявок.  А в начале ок-
тября решили написать еще и на 
горячую линию газеты «Москва. 
Центр». 
Мы направили обращение 
в управу Таганского района, 
а также обратились к управля-
ющей компании дома, которая 
и должна выполнять такой ре-
монт — в ГБУ «Жилищник Та-
ганского района». Там ответи-
ли: специалисты уже взялись за 

дело, работы идут!  
—  Т а к  п а х н е т ,  
когда включают 
отопление, — по-

ясняет мастер участка № 7 Вик-
тор Завгородний. — В середине 
сентября жильцы оставили за-
явку в диспетчерской. Нам по-
требовалось две недели, чтобы 
начать работу в подвале: ждали, 
пока доставят материл. Теперь 
нужно совсем немного времени 
на замену труб, и все будет в по-
рядке. 

Причина проблемы, рассказы-
вает мастер, в износе труб. Со-
трудники «Жилищника» заме-
нили 30 метров водопроводной 
трубы холодного водоснабже-
ния и 35 метров канализацион-
ной трубы. 
— После замены труб на участке 
проведем дезинфекцию от мух 
и мошкары, — пообещал нам 
Виктор. — Скоро все доделаем! 
Конец октября, мы вновь вы-
езжаем на место. У подъезда 
встречаем жительницу подъез-
да Татьяну Нефедову. Спраши-
ваем ее про запах в подъезде. 
— Мы же жалуемся не потому, 
что такие плохие и вредные, — 

усмехается она. — Просто 
действительно нечем 

было дышать. Здесь 
же живут малень-

кие дети и стари-
ки. А этот запах 
и мошкара могут 
быть вредны для 
здоровья. Но сей-
час все в порядке. 

А вчера у нас про-
вели специальную 

уборку, обработав полы 
специальными растворами. 

На всякий случай проверяем, 
не было ли жалоб от жителей, 
в «Жилищнике». Начальник 
производственно-технического 
отдела учреждения Валерий Пе-
тров подтверждает: проблему 
с прорывом канализационной 
трубы и засорами полностью 
устранили еще к середине меся-
ца, и жалоб больше нет. 
— Работы выполнены, — гово-
рит он. — По выписке заявок из 
диспетчерской на 28 октября 
больше жалоб и обращений по 
данному дому не поступало. 
ВИКТОРИЯ ЧУРАНОВА
okruga@vm.ru  

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
В случае возникновения 
подобных ситуаций вы мо-
жете обратиться в управля-
ющую компанию. Если на 
просьбу не отреагировали, 
звоните в диспетчерскую 
Департамента ЖКХ Мо-
сквы по телефонам:
8 (495) 681-73-67 или 
8 (495) 681-05-49. 
Опишите суть проблемы, 
и городские власти опера-
тивно решат вопрос. 

КСТАТИ

Канализационные трубы делают 
из чугуна или из новейших поли-
мерных материалов. Срок служ-
бы чугунных канализационных 
труб примерно равен полимер-
ным аналогам. Их время эксплу-
атации зависит от нескольких па-
раметров. Если трубы правильно 
эксплуатировать и постоянно чи-
стить и чинить, то они прослужат 
примерно 80 лет.

СПРАВКА
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— Основной идеей комплекс-
ного благоустройства было 
создание комфортного про-
странства, удобного как для 
пешеходов, так и для автомо-
билистов, — подчеркнул Петр 
Бирюков, заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам ЖКХ и благо-
устройства. — Благоустройство 
Ильинки и прилегающих к ней 
переулков завершило комплекс 

Старинный 
символ 
купеческой 
чести

ОПРОС
Наш корреспондент в прошедшие вы-
ходные провел опрос среди прохожих 
на улице Ильинке, узнав у них, как они 
относятся к изменениям после благо-
устройства.

СЕРГЕЙ ШРАМОВ
строитель

Мне нравится, что тротуары сделали 
шире. Кроме того, здесь поставили 
хорошее освещение и убрали под зем-
лю провода и кабельные линии — 
без них все просто преобразилось. 
Благодаря тому, что изменили схему 
движения, можно проехать с Ильин-
ки на Большой Черкасский и оттуда 
на Новую площадь. И теперь на улице 
нет постоянных пробок. 

СЕРГЕЙ КРАЙНОВ
юрист

Считаю, что улица после благоустрой-
ства действительно преобразилась. 
Ильинка стала чище, строже, ярче. 
Я не так часто на ней бываю, но изме-
нения явные, бросаются в глаза. 

АНДРЕЙ ЛЫСОВ
студент

Я люблю спокойствие и тишину, 
и после благоустройства по вечерам 
на Ильинке стало приятнее прово-
дить время: машины не гудят посто-
янно, нет этого «шума автозатора». 
А теперь на улице еще и очень кра-
сиво: фонари в стиле домов, фасады 
стали как-то чище. Еще бы вот солнца 
добавить — отлично получилось бы, 
но время года такое, зима скоро. На-
деюсь, что таких уютных улиц будет 
в Москве все больше. 

СОФИЯ МУХИНА
пенсионерка

Изумительный ремонт проделан был. 
Настолько все современное. Теперь 
на этой улице стало удобно гулять, 
а не только добежать до нужного тебе 
места. Я как раз была в гостях у дочки 
и отметила, что здесь, на Ильинке, 
и фонари красивые, и тротуары сде-
лали широкими, можно идти спокой-
но вдвоем и не мешать тем, кто идет 
тебе навстречу, и в целом какой-то 
общий современный стиль. Думаю, 
что не только жители, но и туристы 
обязательно будут в восторге от этой 
улицы.

они все больше опутывают до-
ма. А теперь их нет!
Специалисты позаботились 
и об освещении. В фонари, сде-
ланные в историческом стиле, 
вкручены энергосберегающие 
лампочки. Привели в поря-
док фасады пяти зданий вдоль 
Ильинки. Два из них — объекты 
культурного наследия. Отдель-
ного упоминания заслуживает 
история с благоустройством 
сквера на месте храма Николая 
Чудотворца «Большой Крест».
— В ходе работ был обнаружен 
фундамент церкви, построен-
ной в конце XVII века и снесен-
ной в 1934 году, — отметил Би-
рюков. — Обозначить место, где 
находился храм, решили с помо-
щью сигнаций (изображений. —  
«МЦ») из гранитных элементов, 
возвышающихся над поверхно-
стью земли. 
Теперь сквер превратился в на-
стоящий музей под открытым 
небом, где можно полюбовать-
ся артефактами или отдохнуть. 

ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 

работ по развитию городской 
среды в границах Кремлевского 
кольца. 
На «новой» старой улице рас-
ширили и замостили гранитной 
плиткой тротуары, убрали воз-
душные кабельные линии. 
— Это просто счастье, — гово-
рит пенсионерка Марианна 
Вилинская. — Я всю жизнь, еще 
с 50-х, видела эти провода, как 

Одна из старейших улиц 
столицы, Ильинка, стала 
намного удобнее для пе-
шеходов и автомобили-
стов. В конце октября 
здесь завершились работы 
по благоустройству самой 
улицы и прилегающих 
к ней переулков в рамках 
программы «Мой район».

Прежде Ильинка, одна из 
прекраснейших и старей-
ших улиц города, в плане 

дорожного трафика доставляла 
немало хлопот: со своеобраз-
ными «заторами» она столкну-
лась еще в XIX веке, когда здесь 
располагались «купеческие» 
торговые ряды. В наше время 
проблему удалось решить, из-
менив в ходе благоустройства 
схему движения. Теперь водите-
лям не приходится бороться за 
место на дороге — можно про-
езжать свободно. Транзитный 
проезд по Большому Черкас-
скому переулку отменили, как 
и поворот с Новой площади на 
Малый Черкасский переулок. 
Теперь автомобили поворачива-
ют с Ильинки на Большой Чер-
касский переулок, двигаются 
в сторону Малого Черкасского 
переулка, а затем выезжают на 
Новую площадь. О пешеходах 
тоже подумали: для них расши-
рили тротуары и создали новое 
пространство для прогулок.
Благоустройство коснулось не 
только самой улицы, но и пере-
улков рядом с ней: Старопан-
ского, Большого Черкасского, 
Ветошного, Ипатьевского и Ни-
кольского. Масштабные работы 
здесь шли на территории общей 
площадью более пяти гектаров.

21 октября 2019 года. По Ильинке с удовольствием гуляют жители и гости 
столицы: Мария Мостовая пришла сюда после учебы (1), а Михаил Ренне 
и Отилия Рошу решили прокатиться на самокатах по широким тротуарам (2)

Работы на Ильинке и прилегающих территориях проводили по-
этапно: сначала сделали саму улицу, Ветошный переулок, участ-
ки Большого Черкасского и Старопанского переулков, затем 
другие части Большого Черкасского и Старопанского переул-
ков, а также Никольский, Ипатьевский и Никитников переулки. 
При этом возможность проезда автомобилей по Ильинке сохра-
нялась. Основная идея комплексного благоустройства — соз-
дание комфортного пространства, удобного и для пешеходов, 
и для автомобилистов. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

СЕРГЕЙ 
ЗОЛОТАРЕВ 
глава управы Тверского района 
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«Лаборатория путеше-
ствий» при поддержке Фе-
дерации ездового спорта 
Москвы  недавно открыла 
новую программу «Юный 
каюр» (человек, управляю-
щий собачьей упряжкой).

НА ЗАМЕТКУ

ИДЕЯ

В Международный день анимации, 28 октября, в мо-
сковских школах после окончания уроков вместо 
обычных звонков прозвучали мелодии из отечествен-
ных мультфильмов. 

Подобная акция в День анимации прошла в столич-
ных школах впервые. Заменить школьные звонки 
на фрагменты песен из известных мультфильмов 
предложила киностудия «Союзмультфильм». Мно-
гие директора и ученики школ Центрального окру-
га поддержали такую необычную идею.
По словам директора киностудии Бориса Машков-
ца, ставить такие звонки можно не только в каче-
стве развлечения, ведь анимация в наши дни стано-
вится частью образовательного процесса.
— Именно мультфильмы в дошкольном возрасте 
и далее, во время обучения в начальной школе, 
первыми знакомят детей с миром изобразительно-

го искусства, творчества, литературы, — отметил 
он. — Старые добрые мультфильмы учат общению 
со сверстниками и, конечно, дружбе!
Машковец считает: в мультфильмах дети найдут 
не только развлечения, но и полезные знания, кото-
рые можно применять даже на уроках. 
В этот же день на Московском образовательном 
канале провели открытый урок о мультипликации. 
На интерактивном занятии рассказали, как тесно 
связаны мультфильмы и образование, и познакоми-
ли с жанрами, технологией и производством совре-
менных анимационных фильмов.
Кстати, заменить стандартный школьный звонок 
мелодией из советских мультфильмов можно не 
только разово, по случаю праздника, но и на по-
стоянной основе: для этого необходимо составить 
соответствующий правилам школы документ и со-
гласовать его с руководством учебного заведения. 

Кадр из самого музыкального советского мультфильма «Бременские 
музыканты», который вышел на экраны в 1969 году

Школьный звонок заменили на мелодию из мультфильма 

Директор Дворца твор-
чества детей и молодежи 
имени Гайдара (филиал 
в ЦАО) Надежда Куракина 
вместе с воспитанниками 
вернулась в столицу из по-
хода по горам Краснодар-
ского края. 

И если для школьников 
это был период осенних 
каникул, то директо-

ру пришлось брать на время 
похода отпуск. Пойти в горы 
с одноклассниками под предво-
дительством даже не классного 
руководителя, а своего дирек-
тора — потрясающий опыт. Да 
и для директоров, многие из 
которых уже давно не ведут за-
нятия, а погрузились в админи-
стративную аботу, это отличный 
управленческий тренинг. 

Покорители гор. Поход 
вместо отпуска

13 октября 2019 года. 
Надежда Куракина 
показывает сертификат 
участника, который 
ей вручили прямо 
на вокзале, 
по возвращении 
из похода домой

кто испорченным маникюром. 
И, конечно, объяснять приори-
теты, обращать внимание на 
прекрасную природу и радость 
общей работы и достижения це-
лей — та задача, ради которой 
и шли в поход директора. 
Ну а главный принцип «всю еду 
делить пополам» соблюдался не-
укоснительно, улыбаются участ-
ники похода. Рассказали ребята 
и про забавный случай: когда 
очень хотелось сладкого, в ко-
телок гречки они положили три 
банки сгущенки. Но оказалось, 
что это совсем не вкусно. 
— Заветное желание за время 
похода было одно, искупать-
ся, — говорит Лера. — Но я не 
жалею о неудобствах. Было 
очень классно, ведь мы полу-
чили столько впечатлений. 
И директор наш не слился — нес 
самый тяжелый рюкзак!
— Проект развивается и от-
крывает новые грани для руко-
водителя, — говорит Надежда 
Куракина. — Директор может 
посмотреть на свою организа-
цию со стороны, отвлекшись от 
каждодневных дел, сосредото-
чившись на главном. При этом 
рядом с тобой главные совет-
чики — дети. И не только твоей 
организации, но и другой, и их 
директор, который так же, как 
и ты, ищет ответы на важные 
вопросы. Настоящее управлен-
ческое сотворчество, которое 
проверяется тут же не словом, 
а делом. Идеи, рождающиеся 
в такой атмосфере, обречены на 
успех, так как команда едино-
мышленников, сильных лиде-
ров уже готова действовать.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru 

Всем им пришлось 
пройти строгий от-
бор.  Из тридцати за-
явок были отобраны 
семь  — от тех цен-
тров, в которых раз-
витие туристического 
направления как вида 
дополнительного об-
разования имело наи-
большие перспективы. 
В их числе оказался 
и ДТДМ им. Гайдара.  
—  К а ж д ы й  д е н ь  
в Краснодарском 
крае мы разделя-
лись на две коман-
ды и получали 
маршрут похо-
да, — рассказы-
вает ученица 
центра,  девя-
т и к л а с с н и ц а  
Лера Василье-
ва. — А к концу 
д н я  д о л ж н ы  

были встретить-
ся в одной точке. 

Каждый день на-
значался новый лидер 

в группе и руководил ей. 
Это было важным опы-
том для меня, я прове-
рила, могу ли увлечь за 

собой товарищей... Вроде бы 
все получилось. 
Не все удавалось с первого 
раза. По словам самих ребят, 
многие были временами 
недовольны: кто погодой, 

В поход не мог пойти завуч или простой 
учитель. Проект задумывался с целью 
сближения учащихся с директором, 
чтобы последний мог проверить свои 
управленческие навыки в неформаль-
ной обстановке. Мальчишки и девчонки 
должны были почувствовать локоть 
своего руководителя. Поэтому дирек-
тор шел в поход не в служебное время, 
а брал отпуск. И когда дети придут 
в школу, одноклассники обязательно 
будут спрашивать: «Ну как, не слился 
он там? Нес тяжелый рюкзак, как вы?» 
И если участники похода похвалят по-
сле этого своего директора, то цель по-
хода достигнута.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МАТВЕЙ ШПАРО
путешественник, 
руководитель 
«Лаборатории 
путешествий»

Проводит такие тренинги «Лабо-
ратория путешествий» — центр 
дополнительного образования, 
работающий под крылом Депар-
тамента образования и науки 
Москвы. Проект «Директор в по-
ход» проходит уже в третий раз. 
В этом году в горы Краснодарско-
го края вместе со своими учени-
ками отправились семь 
директоров москов-
ских образовательных 
учреждений. 
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т такие тренинги «Лабо-
путешествий» — центр 
тельного образования, 
щий под крылом Депар-
образования и науки 
Проект «Директор в по-
ходит уже в третий раз. 
ду в горы Краснодарско-
месте со своими учени-

правились семь 
оров москов-
азовательных 

ний. 

Один из самых добрых 
проектов «Лаборатории 
путешествий» — «По пути 
с хаски!» Проводится он 
в самое холодное время 
года, но наполнен исклю-
чительно позитивными 
эмоциями, которые очень 
важны участникам про-
екта — детям-инвалидам. 
Знакомство с собаками 
стало любимым мероприя-
тием для учеников москов-
ских коррекционных школ. 
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Военно-историческая конфе-
ренция «Маршалы Победы», 
посвященная 75-летию Побе-
ды, прошла 29 октября в Цен-
тральном округе столицы. 
На конференции участники 
и гости поговорили о зна-
чении работы Маршала Со-
ветского Союза Александра 
Василевского в годы Великой 
Отечественной. 

Мероприятие проходило 
в помещении Москов-
ского гуманитарно-

экономического университета 
(МГЭУ). Гостей встречали сту-
денты. На встречу съехались 
около 300 человек. Среди по-
четных гостей присутствовал 
сын самого маршала Василев-
ского — Игорь Александрович.
— Конференция, посвященная 
полководцу и стратегу Васи-
левскому, — это грандиозное 
событие, — считает он. — Алек-
сандр Михайлович фактически 
не проиграл ни одного сраже-
ния и определил границы Рос-
сии от запада до востока.

Заместитель префекта ЦАО Ла-
риса Тиунова зачитала обраще-
ние к участникам от префекта 
ЦАО Владимира Говердовского.
— Мы сделаем так, чтобы такие 
мероприятия, как эта конферен-
ция, были интересными и дава-
ли возможность погружаться 
в историческое прошлое нашей 
страны, — отметила она. 
Представители Совета ветера-
нов Центрального округа и со-
трудники МГЭУ, а также участ-
ники движения «Юнармия» 
заслушали ряд докладов 
о маршале Василев-
ском и осмотрели вы-
ставку макетов исто-
рического оружия 
и водолазного снаря-
жения. Гости конфе-
ренции познакоми-

Стратегии маршала 
Василевского 

Мой дед прошел войну сапером. Он ни-
когда и ничего о фронте не рассказывал. 
Дедушка давно умер, и я дико жалею, 
что не услышал живых воспоминаний. 
Но каждый раз 9 Мая напоминаю своим 
детям, что их прадед — воевал. Что По-
беда — это и его дело тоже. Что в них, 
моих детях, течет кровь победителя. 
Знать это очень важно.
Сегодня Великая Отечественная — 
это что-то нереально далекое. Госу-
дарство пытается, как умеет, напом-
нить — то парадом на Красной площади, 
то концертом в Кремлевском дворце, 
то «военными» фильмами по телевизору. 
Наверное, это нужно, но я сильно со-
мневаюсь, что находит в наших душах 
настоящий глубокий отклик. Слишком 
трудно сегодня, из Москвы ХХI века, 

проникнуться 
той атмосферой. 
Слишком много 
прошло лет. Где 
Война и где мы? 
Но ведь помнить-
то Великую Отече-
ственную нужно. 
Хотя бы для того, 
чтобы почувство-
вать себя нацией 
победителей. 
И как же быть?
Мне кажется, 

единственный шанс не забыть — это сде-
лать Войну частью семейной истории. 
Ведь практически в каждой семье есть 
те, кто воевал или работал в тылу. Так да-
вайте достанем их фотографии, награды 
и чудом сохранившиеся вещи. Давайте 
разложим все это на столе и расскажем 
детям о том, что помним сами. Каким 
был дедушка. Что услышали от бабушки. 
Давайте съездим на их могилы и просто 
молча постоим. А если что-то и скажем, 
то только «спасибо». Не нужно дурацких 
фото в пилотках, выложенных в соцсетях 
9 Мая. Не позорьтесь. Просто скажите 
предкам «спасибо».

МНЕНИЕ

НИКИТА МИРОНОВ
обозреватель

ПОДВИГ 
НАШЕГО 
НАРОДА 
ДОЛЖЕН 
СТАТЬ ЧА
СТЬЮ ИСТО
РИИ СЕМЬИ

Префектура Центрального округа Москвы ин-
формирует жителей округа о том, что до конца 
года есть возможность оплатить долг за элек-
троэнергию без пеней.

В целях снижения просроченной дебиторской 
задолженности акционерное общество «Мос-
энергосбыт» в период с 1 ноября по 31 декабря 
2019 года проводит на территории города Москвы 
и Московской области акцию «Пеневая амни-
стия» для клиентов — физических лиц. В рамках 
данной акции должники смогут оплатить 
просроченные платежи без начисления пени. 
В рамках акции будет произведено обнуление 
пени (за исключением признанной в судебном 
порядке). Дополнительные начисления обнулят 
в том случае, если должник выплатит полностью 
все долги за электроэнергию в полном объеме 
и выполнит ряд дополнительных условий. 

ОФИЦИАЛЬНО
За электричество 
платим без пеней

тель префекта ЦАО Ла-
нова зачитала обраще-
астникам от префекта 
димира Говердовского.
елаем так, чтобы такие 
ятия, как эта конферен-
и интересными и дава-
ожность погружаться 
ческое прошлое нашей 
— отметила она. 
вители Совета ветера-
трального округа и со-
и МГЭУ, а также участ-
ижения «Юнармия» 
ли ряд докладов 
але Василев-
смотрели вы-
акетов исто-

ого оружия 
азного снаря-
Гости конфе-
познакоми-

лись и с уникальной выставкой. 
В нее вошли 40 портретов одно-
полчан, которых нарисовал во-
енный художник Валерий Ску-
ридин во время войны с 1943 по 
1945 год. 
Наталия Збруева, полковник 
в отставке и представитель Со-
вета ветеранов ЦАО, выступи-
ла с биографическим очерком 
о маршале. 
— Вопросы, связанные с де-
ятельностью Василевского, 
немного «спрятались» в тени 
маршала Жукова, — сказала 
она. — Хотя многие ученые и ис-
следователи говорят о том, что 
его роль не менее важна. 
Среди выступавших был веду-
щий аналитик Управления ге-
неральных инспекторов Мини-
стерства обороны РФ Владимир 
Шуралев. 
По словам  Збруевой,  именно 
Шуралев настоял на том, чтобы 
конференция, которая в проек-
те имела характеристику науч-
но-практической, называлась 

военно-исторической.  
Расим Акчурин, первый за-

меститель председателя 
Московского городско-
го Совета ветеранов, 
рассказал о маршале 
А л е к с а н д р е  В а с и -
левском как об ор-
ганизаторе победы 
в Дальневосточной 
кампании в войне 
с Японией. 
Итоги конферен-
ции подвел профес-
сор МГЭУ Виктор 
Дибижев, подняв 
в своем выступле-
нии актуальный 
на сегодняшний 
день вопрос об 
историческом па-
триотизме в рабо-
те с современной 
молодежью.  
ВИКТОРИЯ ЧУРАНОВА
okruga@vm.ru 
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Маршал Александр 
Василевский в годы 
Великой Отечествен-
ной войны в долж-
ности начальника 
Генерального штаба 
(1942—1945) участво-
вал в разработке и осу-
ществлении крупных 
операций на советско-
германском фронте. 
С февраля 1945 года 
командовал 3-м Бе-
лорусским фронтом, 
руководил штурмом 
Кенигсберга. 

СПРАВКА
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29 октября 2019 года. Студентка 
МГЭУ Кристина Михальчук 
рассматривает выставку 
портретов (1). Сын маршала Игорь 
Василевский и историк Наталия 
Збруева на конференции (2)
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1 Хостел и гостиница: разница
В хостелах размещаются 

до 16–20 человек в общей комнате, 
часто на двухъярусных кроватях; 
общий санузел и кухня, нет контро-
ля противопожарной безопасности, 
санитарно-гигиенических норм. 
В гостиницах размещение инди-
видуальное, с индивидуальными 
санузлами, питание — в кафе или 
ресторане, строго соблюдаются 
нормы гигиены и пожарной без-
опасности. Гостиница дороже хо-
стела, но стоят ли такой экономии 
ваши здоровье и безопасность? 

2 Соседство с жителямиЖильцам многоквартирного 
дома хостелы доставляют множе-
ство неудобств: круглосуточно кто-
то выходит и заходит, постояльцы 
курят на лестничных площадках 
и у подъездов, шумят, мусорят, 
иногда, если распивают горячи-
тельные напитки, дерутся. 

3 Возможно ли оставить хостел
Да, но для этого надо оформить 

площадь как нежилую. К таким 
нежилым помещениям в много-
квартирных жилых домах законо-
дательство предъявляет строгие 
требования: первый этаж, отдель-
ные вход, звукоизоляция, сигнали-
зация, сейфы и т.д.

4 Вынуждены закрыться 
Более 80 процентов жителей 

столицы были недовольны хосте-
лами в многоэтажках. До принятия 
закона управляющие компании 
и полиция не имели возможности 
повлиять на работу хостела. Сейчас 
большинство хостелов требовани-
ям закона не соответствуют и будут 
вынуждены закрыться. 

СПРАВКА

Более 130 хостелов в цен-
тре столицы находятся 
на контроле префектуры 
ЦАО, они должны за-
крыться. Первые рейды 
уже прошли. 

О том, какие хостелы закро-
ются, рассказал префект 
Центрального округа 

Мос квы Владимир Говердов-
ский 23 октября. Прием жите-
лей по вопросам незаконного 
функционирования хостелов 
в квартирах префект провел 
вместе с прокурором ЦАО Бог-
даном Костенецким, начальни-
ком Управления по ЦАО ГУ МЧС 
России по городу Москве Миха-
илом Вдовиным и заместителем 
начальника полиции УВД по 
ЦАО ГУ МВД России по Москве 
Юрием Здоренко.
Хостелов в центре столицы 
размещено немало — непри-
хотливых туристов привлекает 
возможность арендовать жилье 
в самом сердце Москвы за не-
большие деньги. 

Первый этаж, 
отдельный вход
1 октября этого года в силу всту-
пил закон, который запрещает 
устраивать хостелы в квартирах. 
Теперь открывать такие гостини-
цы можно только в нежилых по-
мещениях, а в многоквартирных 
домах они могут располагаться 
исключительно на первом этаже 
и должны быть оборудованы от-
дельным входом. К сожалению, 
соблюдение этих требований 
пока скорее исключение, неже-
ли правило. Чаще всего мини-го-
стиницы располагаются в жилых 
квартирах, в тесных комнатах. 
Ради рентабельности владель-
цы ставят в них сразу десяток 
двухъярусных кроватей, а войти 
можно только через общий подъ-
езд. Нередко постояльцы таких 
хостелов пренебрегают сани-
тарными нормами, не соблюда-
ют Закон о тишине и в целом не 
заботятся о комфорте и безопас-
ности остальных жильцов дома. 

Нехорошая квартира

Именно о такой ситуации рас-
сказал префекту житель дома 
№ 13, строение 3, по улице Ма-
росейке, Дмитрий Стржижов-

ворит он. — Дому более ста лет, 
и он даже успел войти в исто-
рию — тут снимали несколько 
кинолент. Самая известная — 
«Девушка без адреса», это коме-
дия Эльдара Рязанова 1958 года. 
От этого хостела нам не было ни-
какого житья! Постоянные пья-
ные крики, хлопанье дверьми, 
курящие люди на лестничной 
клетке... Скорее бы его закрыли. 

К сожалению, сделать это за 
день невозможно. Самое первое 
заявление жильцы этого дома 
подавали еще в октябре про-
шлого года. Но дело определен-
но сдвинулось с мертвой точки. 
Отправляемся на следующий 
адрес. Жителям старинного до-
ма на Космодамианской набе-
режной, 22, корпус Б, повезло: 
хостел закрыт. Опрос жильцов 
на той же лестничной клетке 
подтверждает: незнакомцев-
постояльцев тут больше не по-
являлось. 
Третий адрес: Павелецкая пло-
щадь, дом № 1, последний этаж. 
Проверяем. После судебного 
предписания требования зако-
на выполнены, хостел закрыт. 
Соседи подтверждают: мебель 
всю вывезли, никто больше 
сюда не приходит. Участковый 
капитан полиции Андрей Ду-
наев вспоминает: тут пришлось 
поработать, чтобы установить 
настоящих владельцев.
— Один бизнесмен, не желая 
нарушать закон, продал бизнес 
другому, менее щепетильно-
му — но все владельцы были 
установлены, и всем было со-
общено о незаконности работы 
хостела, — рассказывает он. 
Рейд прошел удачно: из трех не-
законных хостелов два закрыты. 
С тем, где сегодня обнаружились 
жильцы, дело продвинулось: 
следующий штраф будет значи-
тельно больше, а у хозяев могут 
арестовать счета. 
— Бессмысленно продолжать 
незаконный бизнес — государ-
ство выпишет еще больший 
штраф, — поясняет Марина 
Ефремова. — Коммерсанты по-
нимают, что бороться с законом 
бессмысленно. 
Так что методичные рейды 
и большие штрафы — и жители 
домов округа скоро смогут жить 
спокойнее, не волнуясь из-за ме-
шающих им чужаков. 
АЛИНА ТУКАН, СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
okruga@vm.ru

Работает — не работает... 
Вот в чем вопрос
Рейд по хостелам состоялся уже 
через день после приема пре-
фекта. На проверку отправился 
и наш корреспондент. Первый 
адрес — старинный дом на ули-
це Новокузнецкой, 33, стр. 1. 
Хостел в этом доме суд признал 
незаконным, владельцев пре-
дупредили, что надо закрывать 
заведение. Стучимся в дверь. 
В составе комиссии — судеб-
ный пристав Марина Ефремо-
ва, консультанты управления 
по вопросам безопасности ЦАО 
Дмитрий Прудников и Олег Ка-
уль, заместитель прокурора по 
ЦАО Анна Егорова, сотрудники 
полиции. Дверь оказывается 
не заперта, в трех из пяти ком-

и уходит. Ни один из телефонов 
администрации заведения не 
отвечает. 

Вместо концерта — 
выселение 
Молодой человек из третьей 
комнаты, приехавший с семьей 
в столицу на концерт, испытыва-
ет настоящий шок: он был уве-
рен, что все закон-
но, поверив хозяину 
хостела «на слово».
— Владелец разме-
стил рекламу в ин-
тернете и соцсетях 
и на мои вопросы 
ответил, что ника-
кой закон не нару-
шен — и теперь мне 
придется искать 
новое место, — го-
ворит незадачливый постоялец.
А что же будет теперь с этим по-
мещением? После получения 
владельцем требования о за-
крытии на ликвидацию хостела 
есть пять дней. Если этого не 
произойдет, будут применены 
меры принудительного испол-
нения, в том числе взыскан ис-

полнительский сбор, и установ-
лен новый срок ликвидации. 
— В дальнейшем виновное лицо 
будет привлекаться к админи-
стративной ответственности, — 
говорит Марина Ефремова. 
На шум из квартиры напротив 
«нехорошей» выходит сосед 
Александр Малахов.
— Мы с женой живем в этом до-
ме больше двадцати лет, — го-

ский. По словам москвича, в его 
и соседних домах открыты в об-
щей сложности четыре хостела. 
— Работники хостела не идут 
с нами на контакт, — говорит 
Дмитрий. — Все это серьезно от-
равляет нам с соседями жизнь.
Во время приема москвич напи-
сал обращение, которое напра-
вили в прокуратуру округа.
— Мы зафиксируем обращение 
и оперативно начнем над ним 
работать, — сказал Костенец-
кий. — В среднем понадобится 
месяц, чтобы собрать и напра-
вить в суд все нужные докумен-
ты и дождаться его решения.

Рейды в помощь

По итогам рейдов, которые 
управы районов проводят вме-
сте с прокуратурой и сотруд-
никами МВД, суды проводят 
нередко, но не все владельцы 
спешат исполнять их решения. 
Так происходит, например, с хо-
стелом, который расположен 
в доме № 31, строение 1, по Но-
вой Басманной улице.

Отель здесь 
больше не живет. 
Незаконные хостелы 
закрывают

— Суд мы выиграли. Хостел дол-
жен был закрыться, но продол-
жает работать. Хозяева кварти-
ры, где он располагается, живут 
за границей, и связи с ними у нас 
нет, — рассказывает жительни-
ца дома Ольга Шибанова.
Она и ее сосед Тимур Артамо-
нов также написали обраще-
ние в прокуратуру. На прием 
к представителям власти в этот 
день пришли и Нина Коптева 
и Елена Черняева из Тверского 
рай она — хостел в их доме № 4, 
стр. 3, по Страстному бульвару 
разместился в квартире 37. Со-
общить о незаконном хостеле 
в доме № 27, стр. 2, по Тверской 
улице пришла жительница до-
ма Илона Камышникова, а о хо-
стеле по адресу: улица Красно-
пролетарская, № 14/2 — Юрий 
Прищеп. На хостел в доме № 20а 
в 1-м Красногвардейском проез-
де жалуется житель Роман Дми-
триев. Кроме того, вопросы о на-
рушениях требований пожарной 
безопасности задали Алевтина 
Карпенко, Виктория Коткова 
и Нанули Сашинашвили. 

Наша задача сейчас — составить адрес-
ный перечень незаконных хостелов, 
чтобы мы могли отработать каждую 
жалобу. В этом направлении мы работа-
ем не первый год, благодаря чему уже 
удалось снизить количество незакон-
но функционирующих хостелов в округе 
почти в два раза. 
Со вступлением в силу нового закона 
о хостелах темпы решения этого вопро-
са, надеюсь, ускорятся. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВЛАДИМИР ГОВЕРДОВСКИЙ 
префект Центрального округа

нат — жильцы. Ефремова обра-
щается к ним: 
— К сожалению, вы должны ос-
вободить помещение, деятель-
ность хостела признана судом 
незаконной, и он должен быть 
закрыт, — в руках у Марины — 
процессуальные документы. 
— Каким образом жильцам 
должны вернуть деньги за про-
живание или иную компенса-

цию — они должны уже сами 
выяснять с теми, кто им это жи-
лье сдавал, — добавляет она. 
Двое постояльцев отвечают на 
просьбу полиции покинуть по-
мещение нецензурной бранью. 
Один из них, буйный и нетрез-
вый, нейтрализован нарядом 
полиции и препровожден в УВД, 
его товарищ более дальнови-
ден: показывает документы 

С 1 октября 2019 года ис-
пользование жилого поме-
щения в многоквартирном 
доме для оказания гости-
ничных услуг исключено. 
Соответствующий феде-
ральный закон подписал 
президент РФ Владимир 
Путин (Федеральный за-
кон от 15 апреля 2019 г. 
№ 59-ФЗ «О внесении из-
менений в статью 17 Жи-
лищного кодекса Россий-
ской Федерации»). 

ВАЖНО

ЧТОБЫ ХОСТЕЛ РАБОТАЛ НА ЗАКОННЫХ ОСНОВАНИЯХ, 
ЕГО НЕОБХОДИМО ПЕРЕОФОРМИТЬ. ПРИ ЭТОМ ОН ДОЛ
ЖЕН РАСПОЛАГАТЬСЯ НА НИЖНЕМ ЭТАЖЕ, ИМЕТЬ ОТ
ДЕЛЬНЫЙ ВХОД, ПОМЕЩЕНИЕ ДОЛЖНО БЫТЬ НЕЖИЛЫМ

ХОЗЯЕВА МИНИ
ГОСТИНИЦ НЕ ВСЕГДА 
ВЫПОЛНЯЮТ РЕШЕНИЕ 
СУДА ВОВРЕМЯ

23 октября 2019 года. На приеме в префектуре ЦАО (1), за столом слева направо: префект 
округа Владимир Говердовский, прокурор округа Богдан Костенецкий, заместитель 
префекта ЦАО Лариса Тиунова, начальник Управления по ЦАО ГУ МЧС Михаил Вдовин, 
справа за столом житель Басманного района Дмитрий Стржижовский. На прием также 
пришли жители Басманного района Тимур Артамонов и Ольга Шибанова (2). 25 октября 
2019 года. Проверка хостела на Новокузнецкой улице: судебные приставы Дмитрий 
Колесов и Марина Ефремова и участковый, капитан полиции Андрей Дунаев (3)
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На днях самому веселому 
в мире киносмотру — 
Открытому российскому 
фестивалю кинокомедии 
«Улыбнись, Россия!» ис-
полняется 20 лет. 

Президент фестиваля Алла 
Сурикова рассказывает: 
«В его названии заложена 

одна из главных национальных 
идей, в которых так нуждается 
сегодня Россия: «Улыбнись!»
На юбилейном, XX киносмотре, 
который пройдет с 2 по 9 ноября, 
зрители увидят комедии хорошо 
уже известных и только начина-
ющих комедиографов. Среди 
фильмов — «СуперБобровы. 
Народные мстители» Дмитрия 

Дьяченко, в котором семейству 
предстоит объединить свои си-
лы в схватке со злодеями плане-
тарного масштаба. Это и «Лю-
бовницы» Елены Хазановой, 
рассказывающие о веселых по-
хождениях трех москвичек, ре-
шивших выводить на 
чистую воду невер-
ных мужей. В кон-
курсе — прелестная 
комедия «Укроще-
ние свекрови» Вла-
димира Басова-млад-
шего, в которой ге-
роине актрисы Лизы 
Арзамасовой (Галине Сергеевне 
из «Папиных дочек») предстоит 
справиться с трудным харак-
тером будущей родственницы 

(Еленой Валюшкиной). В про-
грамме юбилейного смотра рос-
сийские комедии самого различ-
ного калибра и «засола» — «Все 
или ничего» Дмитрия Суворова, 
«Семь ужинов» Кирилла Плет-
нева, «Однажды в Америке, или 

Чисто русская сказка» Дмитрия 
Панченко, «Дорогой папа» Ми-
хаила Расходникова, «Бабушка 
легкого поведения. Престарелые 

мстители» Марюса Вайсберга, 
«Вечная жизнь Александра Хри-
стофорова» Евгения Шелякина, 
«Грецкий орешек» Стаса Ива-
нова, а также немало зарубеж-
ных фильмов. Кроме того, на 
киносмотре состоятся сразу три 
российские премьеры: «Предок» 
Максима Зыкова, «Будь моим 
продюсером!» Максима Ворон-
кова и «Давай разведемся!» Ан-
ны Пармас. Фестиваль «Улыб-
нись, Россия!» в разные годы 
проходил в Москве, Астрахани, 
Великом Новгороде, а в этом 
году вот уже в шестой раз будет 
проходить в Туле, куда из Мо-
сквы отправится десант велико-
лепных артистов. Среди них — 
блистательный музыкант Юрий 
Башмет, феноменальные актри-
сы Алиса Фрейндлих и Людмила 
Максакова, популярные теле-
ведущие Тигран Кеосаян и Кира 
Прошутинская, генеральный 
директор «Мосфильма» Карен 
Шахназаров и экс-режиссер 
МХАТа педагог Всеволод Ши-
ловский, артисты Юрий Галь-
цев и Клара Новикова, Гоша 
Куценко и Ольга Кабо, певица 
Лариса Долина и руководитель 
«Ералаша» Борис Грачевский. 
На фестивале пройдет вечер 
памяти кинорежиссера Георгия 
Данелии: «Он сказал: «Не го-
рюй!», где выступят Александр 
Адабашьян, Станислав Любшин 
и Полина Кутепова. Состоится 
вечер «Смеетесь?! Ну-ну…», 
в котором примут участие поэ-
ты Александр Вулых, Владимир 
Вишневский, Владимир Качан. 
Зрители увидят юбилейный 
спектакль Александра Филип-
пенко «У автора в плену», «Кон-
церт для своих» Юрия Гальцева 
и моноспектакль Клары Но-
виковой «Я-Это-Я».  Все пред-
стоящие встречи будут соот-
ветствовать девизу фестиваля, 
взявшего на вооружения слова 
Льва Толстого: «Смех— это че-
ловеколюбие».

Смеяться, право, 
не грешно

21 ноября 2019 года. Кадр из фильма 
«Давай разведемся», в котором 
Анна Михалкова сыграла успешного 
врача Машу. Она поглощена работой 
и не замечает, что от нее уходит муж

ГРЕЦКИЙ ОРЕШЕК
Режиссер Стас Иванов
Яркая, авантюрная комедия, настоящее путешествие 
в страну Олимпийского огня! У Артура все хорошо. Он мо-
лод, ведет свое шоу на радио, живет с красавицей, на ко-
торой собирается жениться. Но! Его избранница вынесла 
ему мозг. И внезапная страсть к поиску себя подталкивает 
молодого человека отправиться в путешествие.

СУПЕРБОБРОВЫ. НАРОДНЫЕ МСТИТЕЛИ
Режиссер Дмитрий Дьяченко
Действие картины начинается в Таиланде, где семья 
Бобровых скрылась от правосудия. Теперь для возвра-
щения на родину кое-кому из героев предстоит не только 
вновь завоевывать сердце своей избранницы, но и объ-
единить суперсилы семейства Бобровых в схватке 
со злодеями планетарного масштаба.

БАБУШКА ЛЕГКОГО ПОВЕДЕНИЯ. 
ПРЕСТАРЕЛЫЕ МСТИТЕЛИ
Режиссер Марюс Вайсберг
В центре внимания вновь окажется аферист Саша Рубин-
штейн (Александр Ревва) и его друзья-пенсионеры, ко-
торые после банкротства банка, где хранятся их средства, 
объединяются в организованную пенсионную группи-
ровку, чтобы отомстить обидчику и вернуть накопления.

Подготовила ЕЛЕНА БУЛОВА okruga@vm.ru

Над чем смеется современный кино-
зритель? Он смеется над тем же, над чем 
смеялся всегда. Поэтому три кита совре-
менной комедии — это деньги, любовь, 
власть. Абсолютно «чистых» комедий 
(с точки зрения чистоты жанра) сегодня 
почти нет. Но есть лирические мелодра-
мы, есть комедии на стыке с драмой, есть 
черные комедии. Если говорить о тен-
денциях, то в комедии, как никогда, в по-
следние годы много дебютов. Я, как пре-
зидент фестиваля, всегда с особым 
вниманием отношусь к молодому дебют-
ному кино. Выбирать среди дебютных 
фильмов бывает непросто. В комедию 

в последние 
годы пришли 
хорошие ребята. 
И это при том, 
что жанр этот 
всегда считался 
самым сложным 
и непредсказу-
емым: в СССР, 
например, 
на комедийный 
фильм выда-
вали пленки 
в четыре раза 

больше, чем на картины других жанров, 
потому что не было понятно, окажется 
ли отснятый материал смешным после 
проявки. Просчитать шутку сложно. 
Однажды я встретила в коридоре мон-
тажной «Мосфильма» своего учителя 
Георгия Данелию, вечер памяти кото-
рого «Он сказал: «Не горюй!» мы будем 
проводить на этом фестивале. Мастер 
нервно курил одну сигарету за другой, 
сидел мрачный, сосредоточенно-злой. 
И я спросила: «Почему вы, снявший 
столько замечательных картин, сидите 
в таком мрачном состоянии? Неужели 
не уверены в том, что сняли?» А он от-
ветил: «Никогда не уверен. Это всегда — 
как в первый раз». А заканчивал он тогда 
«Осенний марафон». У комедии как жан-
ра в последние годы сильно подскочил 
рейтинг. Этому есть чисто биологическое 
объяснение: наша жизнь в эпоху коммер-
ции — непростая, а смех дает возмож-
ность в любых, даже тяжелых условиях 
оставаться здоровым. Врачи объясняют: 
обогащенные дополнительным кислоро-
дом легкие смеющегося человека актив-
но стимулируют жизненные процессы. 
Вы  наверняка замечали, что вокруг че-
ловека, рассказывающего смешные бай-
ки, мгновенно собираются слушатели. 
Как-то я даже проводила в Обществен-
ной палате заседание на тему «Улыбнись, 
Россия!» — как национальная идея». 
Вот и американский политик Рузвельт 
во время Великой депрессии призывал 
свой народ: «Смейтесь, черт вас возьми!» 
И Чаплин утверждал, что «жизнь — 
это не чередование похорон». Возможно, 
поэтому мы по-прежнему любим юмор 
Чарли Чаплина и Бастера Китона.

МНЕНИЕ

АБСОЛЮТНО 
ЧИСТЫХ 
ПО ЧИСТОТЕ 
ЖАНРА  
КОМЕДИЙ  
СЕГОДНЯ 
ПОЧТИ НЕТ

АЛЛА СУРИКОВА 
кинорежиссер 
и сценарист, автор 
идеи и президент 
кинофестиваля 
комедии 
«Улыбнись, 
Россия!»

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.moscow

Три забавных фильма этого сезона, которые стоит посмотреть
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Центр творчества «На Вад-
ковском» стал одним из ла-
уреатов Всероссийского 
конкурса «500 лучших 
образовательных орга-
низаций страны — 2019» 
в номинации «Лучшее 
учреждение дополнитель-
ного образования». 

Гостей центр «На Вадков-
ском» встречает радушно, 
вывеской «Мы рады вас 

видеть» и милой выставкой по-
делок: рисунки, валяные и гли-
няные зверушки. Даже пост ох-
раны выглядит уют-
ным. Нас встречает 
директор, заслужен-
ный учитель  РФ 
Ю л и я  Л и в ш и ц  
(на фото). Рядом 
в просторном холле 
на стенах снимки 
концертов и высту-
плений. Ответствен-
ный, творческий подход и к лю-
дям, и к пространству в центре 
«На Вадковском» — традиция. 
— Несколько лет назад малыши 
рисовали на стенах, и педагоги 
прикрепили к стенам декора-
тивные «заборчики». И красиво, 
и стены в порядке, — рассказы-
вает Лившиц. — А года три на-

зад у нас впервые за 40 лет на-
чался капремонт, такой подарок 
нам сделал Департамент труда 
и соцзащиты населения. И эти 
заборчики мы решили оставить. 
Теперь вывешиваем на них кар-
тины юных художников. 
В центре занимаются около 
4500 детей, а из 80 педагогов око-
ло 70 имеют первую и высшую 
категории. 
— У нас реализуется больше 
190 общеразвивающих про-
грамм, — рассказывает Юлия. — 

Всегда быть 
на стороне 
ребенка

Три самых интересных 
направления занятий для 

детей в Центре творчества  «На Вад-
ковском» (Тверской район, Вадков-
ский пер., 3)
■ Хореографическая студия «Синяя 
птица». Неоднократно становилась 
обладателем высшего звания Гран-
при на всероссийских и междуна-
родных конкурсах. У студии — более 
150 призов лауреата первой степени 
и специальных наград жюри. 
■ Клуб мини-футбола. Ребята высту-
пают на Первенстве Москвы и России 
по мини-футболу. За последние не-
сколько лет около шести детей забра-
ли играть в профессиональные клубы.
■ Японские шашки сеги. В центре 
занимается юный чемпион Европы 
по этим шашкам. В 2021 году в центре 

проведут чемпионат Европы по ним.

КСТАТИ

Работают 19 педагогов-органи-
заторов, которые ведут 15 семей-
ных клубов.
Среди постоянных посетителей 
центра — семья Фивейских. Ва-
силий, глава семьи, несмотря 
на занятость (он ректор одного 
из столичных вузов), бывает на 
всех концертах, в которых уча-
ствуют трое его детей. 
— Каждый из детей выбрал свое 
направление, — говорит мама 
Марина. — Настя и Мария ста-
ли заниматься танцами, Сергей 
остановил выбор на гитаре. 
Центр стал нашим вторым до-

мом, у меня ощу-
щение, что мы сюда 
ходим каждый день! 
С р е д н я я  д о ч к а ,  
Мария,  недавно 
получила первую 
премию на конкур-
се фламенко.
— Здесь прекрасные 
педагоги, которые 

находят подход и к каждому ре-
бенку, и ко взрослым, — говорит 
Василий. 
По словам Юлии Лившиц, все 
популярнее  становится научно-
техническое творчество. 
— Это требование нашего мира, 
где все стремительно меняет-
ся, — считает она. — Несмотря 

Работает центр и с малышами от 
1,5 года, занятия проводят вме-
сте с родителями. Одной из не-
простых проблем, рассказывает 
Юлия Лившиц, для родителей 
становится выбор секции для 
ребенка. 
— Сначала надо понаблюдать за 
тем, что интересно ребенку, — 
считает она. — Никакое занятие 
не может быть навязанным. 
Кстати, центр открыт и  для детей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья: для них обеспече-
на доступная среда. Педагоги 
центра во главе с директором 
воплощают в жизнь идеал до-
полнительного образования: 
к каждому ученику найти свой 
подход и всегда быть готовым 
пойти навстречу. 
ВИКТОРИЯ ЧУРАНОВА
okruga@vm.ru 

на то что многие дети увлекают-
ся сейчас IT-технологиями, бло-
герством и ведением соцсетей, 
неизменным остается интерес 
к иностранным языкам и ИЗО. 
А вот в танцах появляются но-
вые направления, сейчас ребята 
увлекаются уличными. 
На втором этаже разместился 
театр «Бродячий вертеп», его 
коллекции музыкальных ин-
струментов, театральных кукол. 
Елена Смоглюк любит рассма-
тривать их, пока ее пятеро детей 
на занятиях и в игровой. 
— Для нас центр как дом, — гово-
рит она. — Когда мы собрались 
переезжать, то выбрали квар-
тиру поближе к этому центру: 
муж сказал, что 
от «Вадковско-
го» никуда не 
уедем. 

ПЕДАГОГИ ЦЕНТРА ТВОРЧЕСТВА 
НАХОДЯТ ПОДХОД К ДЕТЯМ 
ЛЮБОГО ВОЗРАСТА
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пают на Первенстве Москвы и России 
по мини-футболу. За последние не-
сколько лет около шести детей забра-
ли играть в профессиональные клубы.
■Японские шашки сеги. В центре 
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по этим шашкам. В 2021 году в центре 

проведут чемпионат Европы по ним.
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Василий. 
По словам Юлии Лившиц, все 
популярнее  становится научно-
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Елена Смоглюк любит рассма-
тривать их, пока ее пятеро детей 
на занятиях и в игровой. 
— Для нас центр как дом, — гово-
рит она. — Когда мы собрались 
переезжать, то выбрали квар-
тиру поближе к этому центру: 
муж сказал, что 
от «Вадковско-
го» никуда не 
уедем. 

А ТВОРЧЕСТВА 
Д К ДЕТЯМ 
А

2

17 октября 2019 года. Семья 
Фивейских (слева направо): Сергей, 
Марина, Маша, Василий, Настя (1) 
и семья Смоглюк (слева направо): 
Любовь, Елена, Степан и Лилия (2) 
на занятиях центра «На Вадковском»

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
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Действия судебных приставов позволили взыска-
тельнице получить оплату за свой труд. 

Гражданке К. при увольнениииз частного охранного 
предприятия не выплатили заработную плату более 
чем за пять месяцев и расчет за неиспользованный 
отпуск. 
Женщина обратилась в суд, который принял решение 
о взыскании с организации задолженности по оплате 
труда и денежной компенсации за неиспользованный 
отпуск, а также компенсации морального вреда на об-
щую сумму более 126 тысяч рублей. 
Исполнительный документ о взыскании с органи-
зации-должника задолженности поступил в Ца-
рицынский отдел судебных приставов Управления 
федеральной службы судебных приставов России 
по Москве. Судебный пристав-исполнитель возбудил 

исполнительное производство и уведомил об этом его 
стороны. Выполнив комплекс мер для установления 
имущественного положения должника, судебный 
пристав-исполнитель наложил арест на расчетные 
счета организации-должника и вынес постановление 
о запрете на регистрационные действия в отношении 
ее транспортных средств. 
Выехав по юридическому адресу организации, су-
дебный пристав-исполнитель ее там не обнаружил. 
Так как руководство организации, уведомленное 
о возбуждении исполнительного производства, 
задолженность не оплачивало, судебный пристав-
исполнитель вынес постановление об обращении 
взыскания на денежные средства, находящиеся 
на расчетных счетах, и принудительно списал сумму, 
необходимую для погашения долга. Права взыска-
тельницы на оплату труда были восстановлены.

ОФИЦИАЛЬНО
Приставы помогли получить долг

В центральном выставоч-
ном зале столицы «Манеж» 
прошло одно из самых 
значимых мировых собы-
тий в моде — Неделя моды 
Mercedes-Benz Fashion 
Week Russia. Вместе с дру-
гими профессиональными 
моделями на подиум вы-
шла и жительница центра 
столицы Юлия Иванова.

Свет софитов, ритмичная 
музыка, яркие образы, 
стройные модели и вос-

торженные зрители. На показе 
Славы Зайцева «Москва и мо-
сквичи» — аншлаг, публика го-
това сидеть на ступеньках, лишь 
бы не пропустить специальное 
дефиле от самого известного 
нашего дизайнера.
Каждый наряд встречают апло-
дисментами и провожают дол-
гими взглядами. За кулисами 
все работает четко, как часы — 

Модные 
тенденции: 
носим клетку 
и «эдем»

макияж, прическа, выход. 
Юлия Иванова в роскош-
ном изящном костюме 
привычно выходит на по-
диум: осанка, походка, 
легкая улыбка безупреч-
ны — сказывается 
опыт, ведь в модель-
ном бизнесе Юлия 
уже семь лет.
— Для меня мода — 
это вдохновение, 
искусство, творче-
ство, возможность 
прикоснуться к пре-
красному, познакомить-
ся с именитыми мастерами сво-
его дела — стилистами, дизай-
нерами, визажистами, — улыба-
ется Юлия. — Но мода — это мое 
хобби, увлечение, а не основная 
работа. Я по специальности эко-
номист. Но моя жизнь не была 
бы полной без моды. Мне прият-
но, что я могу демонстрировать 
изумительные работы Зайцева.

Сам Вячеслав Михайлович, 
несмотря на звездный статус, 
всегда готов поделиться своим 
видением и рассказать о новых 
тенденциях. 
— Давайте взглянем на гря-
дущий сезон, — предлагает 
он. — Наряду с красным цветом 
могу назвать очень оригиналь-
ные термины — «фруктовый 
голубь», «персиковый крем» 
и «эдем». Это не что иное, как 
вариации кислотно-розового, 
бледно-розового и мерцающе-

зеленого. Не могу не отме-
тить — это свежо, молодеж-

но, дерзко. 
Ведущим принтом сезона ста-

ла клетка. Одинаково хорошо 
будет смотреться и клетка-буф-
фало, которую называют еще 
«принтом лесоруба», и более 
интеллигентный тартан. Не 
обойтись без принта «гусиная 
лапка». 
— Я бы отметил возрождение 
стиля панк с обилием цепей 
и черной кожи, стиля 90-х 
с ультракоротким мини, стиля 
70-х, — говорит маэстро мо-
ды. — Пару слов о фасонах: 
объемные плечи находятся 
на пике моды третий сезон. 
Неожиданным стал взлет 
платья-кейп. Рассматри-
вая популярные фактуры 

и ткани, я вижу винил, 
кожу и искусственный 

мех. Приятно, что 
трикотаж снова во-

шел в моду. Это 
очень удобный, 

п л а с т и ч н ы й  
материал, ко-
торый я с удо-
вольствием 
применяю и 
использую, 
с о з д а в а я  

свои коллекции. 
Завершая короткий 

обзор модных тенденций, 
Вячеслав Зайцев отметил: мода 
преходяща, а стиль остается.
— Все, что могла изобрести мо-
да в XX веке, повторяется, видо-
изменяется и вновь появляется 
на рынке. Найдите свой стиль, 
а модные акценты станут при-
ятным дополнением к вашему 
образу, — советует он. 
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
okruga@vm.ru 
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ты Зайцева.

15 октября 2019 года. 
На показе Славы Зай-
цева (на фото в центре) 
«Москва и москвичи» (1) 
на подиум вместе 
с профессиональной 
моделью (справа) вышла 
жительница ЦАО Юлия 
Иванова (слева) (2)

1

2
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С 2020 года в России появится электронная 
трудовая книжка. 

Новый цифровой формат призван обеспечить 
постоянный и удобный доступ граждан к инфор-
мации о своей трудовой деятельности, а рабо-
тодателям — к новым возможностям кадрового 
учета. Переход на электронные трудовые книж-
ки будет добровольным, бумажный формат со-
хранится. Исключением станут те, кто устроится 
на работу впервые с 2021 года. 
В течение 2020 года работодателю можно 
подать заявление в произвольной форме о со-
хранении бумажной трудовой книжки, тогда 
продолжится и ее ведение наряду с электрон-
ной. Остальные получат бумажную ТК на руки. 
Доступ к электронной трудовой книжке будет 

открыт для граждан в личном кабинете на сайте 
ПФР и через портал госуслуг, также можно будет 
получить бумажную выписку (услуга экстерри-
ториальна,  выписку будут выдавать работода-
тель, ПФР или МФЦ). 
Для работодателей с 1 января 2020 года будет 
введена обязанность ежемесячно представлять 
в ПФР сведения о трудовой деятельности, на ос-
нове которых будут формироваться электронные 
трудовые книжки. Передача будет осущест-
вляться в рамках действующего формата 
взаимодействия с территориальные органами 
ПФР. Работодателям надлежит письменно про-
информировать работников о соответствующих 
изменениях в трудовом законодательстве 
и праве работников сохранить бумажную трудо-
вую книжку. 

ОФИЦИАЛЬНО
Информация Пенсионного фонда 

Если боль носит спазматический 
характер, возможно, она вызвана 
тем, что вы замерзли и не замечаете 
этого. Прежде всего надо согреться. 
Наденьте по возможности теплые 
носки, а если вы дома — опустите 
ноги в тазик с горячей водой. За-
вернитесь в плед или оденьтесь 
в дополнительный свитер, кофточ-
ку, натяните на голову шерстяную 
шапочку или завяжите голову 
платком.

характер, возмо
тем, что вы заме
этого.Прежде вс
Наденьте по возм
носки, а если вы дома — стите 
ноги в тазик с горячей водой. За-
вернитесь в плед или оденьтесь 
в дополнительный свитер, кофточ-
ку, натяните на голову шерстяную 
шапочку или завяжите голову 
платком.

Осенняя погода перемен-
чива, а при резких перепа-
дах температуры нередко 
начинает болеть голова. 
Что делать, если под рукой 
нет лекарств, чтобы унять 
недомогание? Врач выс-
шей категории, терапевт 
Лариса Алексеева предла-
гает простые «домашние» 
способы снятия боли.

Многие уже привыкли при 
первых же признаках го-
ловной боли бежать за 

таблеткой. Если эта проблема 
беспокоит вас часто, то необхо-
димо обратиться к врачу, такая 
боль может быть симптомом 
серьезного заболевания. Но не-
редко бывает так, что причины 
хронической головной боли 
обнаружить не удается. Врач ре-
комендует: обращайте больше 
внимания на свое состояние. 
Очень часто мы не замечаем, от-
чего нам плохо — а оказывается, 
что мы сидим в неудобной позе, 
от чего затекает шея. Головные 
боли могут появиться от холода 
или голода, которые многие ув-
леченно работающие люди не-
редко не замечают. Прислушай-
тесь к себе, обратите внимание 
на советы врача — и вам удастся 
облегчить свое состояние. 

Потрите руки, 
нагрейте ладони, 
а затем помасси-
руйте ими виски, 
согрейте голову. 

Выпейте чай с лимоном, съешьте любой цитрусовый — это природные 
анальгетики. Горячий напиток согреет вас, а вода «подстрахует» от обезво-
живания. Ведь боли также могут быть вызваны мигренью или возникнуть 
на следующий день после бурной вечеринки. Тогда вода особенно необхо-
дима организму. Мед или сахар (если у вас нет сахарного диабета) помогут 
поднять уровень сахара в крови, что также часто помогает от головных 
болей. В чай можно добавить даже немного перца чили как эффективный 
«разогреватель». 

Поможет и такое раз-
дражающее наружное 
средство, как обычный 
бальзам «Звездочка». 
Нанесите его на пальцы, 
помассируйте кожу 
над бровями, точку по-
середине лба выше 
переносицы, за ушными 
впадинами. Расческой 
(лучше деревянной 
или массажным «ежи-
ком») помассируйте 
кожу головы по ходу 
роста волос. 

Головные боли могут появиться, если 
человек голоден: пустой желудок напоми-
нает, что вы не позавтракали. Утром обя-
зательно надо что-то съесть, даже если 
вы спешите. Помогут организму все тот же 
сладкий чай, жидкая каша или хорошо 
размоченные мюсли с медом, кусочек 
имбиря с медом.

Относитесь к себе щадяще. 
Старайтесь следить за ре-
жимом, ложитесь спать 
вовремя, нормально питай-
тесь, не переохлаждайтесь, 
не подвергайте организм 
чрезмерным физиче-
ским нагрузкам, меньше 
употребляйте спиртного, 
не курите и старайтесь 
не нервничать. Принимай-
те простые успокоительные 
средства на раститель-
ной основе — таблетки 
пустырника, валериану. 
Эти профилактические 
меры сведут вероятность 
появления головных болей 
к минимуму.

В столице работают «Шко-
лы головной боли», напри-
мер «Центр головной боли» 
кафедры нервных болезней 
Московской медицинской 
академии им. И. М. Сече-
нова. На занятиях в этих 
школах рассказывают, ка-
кие виды головной боли су-
ществуют, какое это имеет 
значение для лечения, учат 
выявлять предшественни-
ков головной боли и пре-
дотвращать развитие при-
ступов мигрени. 

КСТАТИ

Подготовил ОЛЕГ СЫРОВ okruga@vm.ru

Бесплатную юридическую консультацию 
проведут юристы Высшей школы эконо-
мики для жителей Мещанского района.

7 ноября с 17:00 до 20:00 юристы Института 
прикладных политических исследований 
Высшей школы экономики проведут юри-
дическую консультацию для социально не-
защищенных жителей Мещанского района.
Консультация состоится в музее «Садовое 
кольцо» по адресу: проспект Мира, 14. Что-
бы попасть на консультацию, необходимо 
предварительно записаться по телефону 
8 (495) 772-95-90, доб. 22447. Консультации 
проводятся бесплатно.    

ОФИЦИАЛЬНО
Юридическая 
консультация 
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Народный артист России 
Игорь Бутман — один 
из немногих джазменов, 
чье имя известно не толь-
ко любителям этой музы-
ки, но и широкой публике. 
Наш корреспондент Алек-
сандр Славуцкий обсудил 
с Бутманом связь творче-
ства и города и лучшие за-
лы столицы.  

В июне 2000 года Игорь Бут-
ман играл для президен-
тов России и США, и Билл 

Клинтон назвал его «самым 
великим джазовым саксофони-
стом из ныне живущих».  Бут-
ман — не только исполнитель, 
он руководитель джазового ор-
кестра, арт-директор собствен-
ного джаз-клуба на Таганке. 
Игорь, как вы относитесь к сто-
лице? Какие чувства у вас вызы-
вает этот город?
Москва — самый любимый 
город мира. Я родился и вырос 
в Ленинграде, но еще в детстве, 
в первый же свой приезд в сто-
лицу, очень полюбил Москву. 
За ее простор, насыщенность 
жизни, энергию, скорость. Дух 
Москвы более агрессивный, бо-
лее амбициозный, он требует 

15 декабря 
2011 года. 
Игорь Бутман 
на юбилейном 
концерте, 
посвященном 
50-летию 
Государственного 
Кремлевского 
дворца

Москву, на ваш взгляд, можно 
назвать джазовым городом?
Да. Ведь любой город преоб-
ражается и становится джазо-
вым, когда в нем начинает ин-
тенсивно звучать джаз. Сейчас 
в Москве гораздо чаще можно 
услышать джаз, чем раньше. Он 
исполняется в филармониче-
ских залах, а также появились 
джазовые клубы и специаль-
ные джазовые площадки. Боль-
ше джазовых музыкантов при-
езжает в Москву из-за рубежа. 

Вы сказали, что впервые 
выступили в Москве 

в 1980 году. 
В то время 
джаз  в  на-
шей стране не 
очень привет-
ствовался, по-
лучается, что вы 
были музыкантом 
андеграунда?

Что вы, ни в каком 
подполье я не был. 

Многие джазовые 
музыканты даже в те 

времена были не в ан-
деграунде, а делали пре-
красную карьеру. Конеч-
но, существовал отдел 
Минкульта, который за-
нимался пропагандой, 
а КГБ следил за тем, кто 
и что играет. И опре-
деленные  проблемы 
у нас всех иногда воз-
никали. Но никаким 
репрессиям и гоне-
ниям я не подвергал-
ся, даже когда играл 
вместе с Курехиным 
и Гребенщиковым.
 А вот с точки зрения 
быта, насколько 
Москва удобна 
для жизни?  
Лично мне удобно 
жить почти  во всех 
городах мира. Но 
за последние годы 
Москва стала значи-
тельно комфортнее. 
Появилось много 

новых магазинов,  
специальных бытовых  
служб. Да и внешний 
облик города, особен-

но вечернего и ночного, 
тоже изменился в лучшую 

строну.
АЛЕКСАНДР СЛАВУЦКИЙ
okruga@vm.ru 

от человека постоянного 
движения вперед и дер-
жит в напряжении. Люди, 
живущие здесь, близки мне 
по своей энергетике, если 
они сюда приезжают, то обя-
зательно, чтобы добиться 
чего-то. 
Ну, тогда у вас не может не быть 
заветных мест Москвы, особенно 
любимых вами?
Мне очень сложно что-то вы-
делить. Я люблю Москву всю, 
целиком. 
Можно ли проследить связь 
вашего творческого пути 
и столицы?
Первое мое выступление 
в Москве состоялось  
в 1980 году в спортив-
ном комплексе «Друж-
ба» в Лужниках. Ну и за 
30 лет без нескольких 
месяцев со своим сак-
софоном я объездил 
практически всю столи-
цу вдоль и поперек. Ведь 
где я только не играл. На-
чиная с клубов, студенческих 
театров, различных джазовых 
и не только кафе, и заканчивая 
Консерваторией, Залом Чай-
ковского, «Россией», недавно 
построенным залом «Зарядье».
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Игорь Бутман: 
Люблю Москву 
за ее простор, 
энергию 
и скорость

Игорь Михайлович Бутман родился 27 ок-
тября 1961 года. Советский и российский 
саксофонист, народный артист России. 

Арт-директор московских джазовых клубов, продюсер 
11 международных фестивалей, среди которых «Три-
умф Джаза», владелец джазового лейбла Butman Music. 
В 2012 году возглавил Московский джазовый оркестр.

СПРАВКА

● Радиодетали б/у. Т. (903) 125-40-10

● Грузоперевозки. Т. (926) 203-98-39

● Замки. Замена. Т. (926) 341-27-27

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, будды, 
иконы, шкатулки Палех, монеты, 
елочные и детские игрушки СССР, 
открытки до 1940 г. Выезд бес-
платно. Т. (495) 643-72-12

Товары и услуги

Юридические
услуги

Здоровье и красота

Искусство
и коллекционирование

Строительство и ремонт

Недвижимость

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Коллекционер купит дорого! 
Знаки, иконы, картины, знач-
ки, фарфор, статуэтки, сервизы 
Гарднера ,  Кузнецова ,   Попо-
ва, столовые приборы, бронзу, 
ювелирные изделия, открытки 
до  1940 г .  Китайские  будды , 
предметы военной атрибутики. 
Т.: (495) 797-05-24, (926) 050-12-40 

ЧАСТНОСТИ Реклама

● Найм и ремонт. Т. (499) 677-49-39

● С благодарностью: книги только 
до 1945 г. А также до 1970 г.: архивы, 
открытки, фото, значки, игрушки, в т.ч. 
елочные, предметы из фарфора, кости, 
бронзы и многое другое. Все о дири-
жаб лях и самолетах . Т.: (916) 929-09-41,  
(917) 515-71-93

● Открылась новая студия маникюра-
педикюра «Мангустин». Только однора-
зовые расходные материалы. Ждем вас 
по адресу: Пыжевский переулок, дом 5, 
стр. 1. 3 минуты ходьбы от ст. м. «Третья-
ковская». Инстаграм mangosteen.nails, 
whatsap и Т. (916) 329-12-34

● Антиквариат, книги, полки, открыт-
ки, архивы, фото. Т. (495) 585-40-56
● Янтарь, посуду, статуэтки, значки. 
Т. (916) 155-34-82
● Покупаю архивы, фотографии, 
игрушки. Т. (916) 810-02-58
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Куплю коньяк СССР. Т. (916) 993-36-64
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ. Вата. Джип. Биржа. 
Гримо. Немо. Заря. Алиби. Слива. Ложь. 
Тотоша. Ять. Топ. Африка. Заурея. Лицеист. 
Ползун. Кров. Капа. Балаган. Озеро. Кратер. 
Дурнев. Вуду. Роса. Мидас. Трава. Сторож. 
ПО ВЕРТИКАЛИ. Голубь. Число. Ткемали. 
Ваниль. Эспада. Тонус. Авоська. Зонт. Браузер. 
Нева. Машкова. Зло. Визит. Вкус. Вотум. 
Дозатор. Каро. Оператор. Песо. Прямая. Гараж.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

При переустройстве и перепла-
нировке квартиры необходимо 
руководствоваться актуальны-
ми сводами правил.  
Мосжилинспекция напоминает: 
при получении у проектировщи-
ка  ТЗ и проекта на переплани-
ровку или переустройство жи-
лища в проектной документации 
должны быть ссылки на действу-
ющие своды правил. В частности,  
СНиП 2.03.13–88 «Полы» акту-
ализирован СП 29.13330.2011. 
Ссылка на недействующие своды 
правил является основанием 
для отказа в согласовании пере-
устройства и перепланировки. 

ОФИЦИАЛЬНО
Жилинспекция  
напоминает

В ночь на 1 ноября Запад 
отмечал праздник, кото-
рый в России так толком 
и не прижился. Хотя сим-
вол этого праздника — 
тыква — уже с XVI века 
пользуется популярно-
стью на Руси. И самый рас-
пространенный вариант 
блюда из нее — суп.

Наверное,  это один из са-
мых простых в приготов-
лении супов. При этом он 

же — и один из самых вкусных 
и полезных.
Для начала надо хорошо про-
мыть тыкву, удалить семена 
и кожуру. Нарезать мякоть на 
кусочки и поставить варить 
на медленном огне, добавив 
пару веточек розмарина. Лук 
и морковь нашинковать и не-
много потомить с оливковым 
маслом на сковороде. Добавить 
овощную смесь к тыкве, уда-
лить розмарин и измельчить 
в блендере до пюреобразного 
состояния. Затем добавить 
сливки, еще раз довести до ки-
пения — и готово!

Представляем новую рубрику «Готовим с Валентином», где наш кулинарный обозре-
ватель Валентин Звегинцев делится интересными и вкусными рецептами. 

рас-
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сных 
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тьна

ТЫКВА
Овощ помогает нормализовать кровяное 
давление, улучшает метаболизм, восстанавли-
вает водно-солевой баланс, а также способ-
ствует укреплению сердечно-сосудистой 
системы.

ЛУК
Пользу этого овоща переоценить трудно. Во-
первых, сок сырого лука — природный анти-
биотик. Во-вторых, употребление лука в пищу 
очень рекомендуется мужчинам. В-третьих, 
даже если просто вдохнуть аромат лука, 
то это поможет укрепить иммунитет.

МОРКОВЬ
Ни один продукт не имеет в своем составе 
такого количества витамина А, как морковь. 
Ну а витамин К, присутствующий в моркови,  
улучшает свертываемость крови, а C и E замед-
ляют процессы старения.

СЛИВКИ
В состав этого продукта входит большое коли-
чество аминокислот, которые, попадая в ор-
ганизм преобразуются в серотонин, а проще 
говоря, в гормон радости.

РОЗМАРИН
Зелень не только добавит приятный аромат 
вашему супу, но подарит ему незабываемые 
свойства.  Розмарин прекрасно стимулирует  
кровообращение мозга, что позволяет улуч-
шить память, наладить работу мозга, усилить 
внимание.

Дьявольски вкусный
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ОВЕН 21.0319.04
Во всех сферах удача 
в эти дни будет способ-
ствовать тем, кто для ре-
шения любых вопросов 
будет использовать твор-
ческий подход.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Появится шанс вопло-
тить в жизнь одну из за-
ветных целей. Удачное 
время для шопинга 
и встреч с друзьями.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Если вы давно хотели пе-
ремен в жизни, то сейчас 
для этого лучшее время. 
А вот покупки пока луч-
ше отложить.

РАК 21.0622.07
В эти дни стоит разумней 
распоряжаться своими 
деньгами, иначе рискуе-
те влезть в долги.

ЛЕВ 23.0722.08
На этой неделе вам 
обес печен успех в сфере 
карьеры и бизнеса. Воз-
можно получение до-
полнительного дохода, 
подарка или премии.

ДЕВА 23.0822.09
Снизьте нагрузки и боль-
ше уделите времени спо-
койному отдыху.

ВЕСЫ 23.0922.10
На этой неделе в вашей 
жизни может произойти 
какое-то судьбоносное 
событие. Скорее всего, 
оно касается перемен 
на любовном фронте.

СКОРПИОН 23.1021.11
Удачное время для похо-
дов по магазинам, поез-
док и посещения культур-
ных мероприятий.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
На этой неделе у вас по-
явится много ценных 
идей, которые помогут 
повысить качество ва-
шей жизни.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
В эти дни вы можете 
совершить настоящий 
прорыв в делах, которые 
раньше казались очень 
сложными.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Найдите время на встре-
чу с людьми, от общения 
с которыми вы получаете 
позитивные эмоции.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыб ждут приятные при-
обретения. Одинокие 
могут найти себе пару.

ГОРОСКОП

04.11–10.11

23 октября 2019 года. Ягоды рябины в этом году зажглись, покраснели до первых серьезных заморозков. В Московском зоопарке, хотя холодов еще нет, 
рябина явно выигрывает конкуренцию у кормушек: вороны предпочитают попробовать свежие ягоды. Народные приметы гласят: «Если рябины 
уродилось много — ждите затяжную и суровую зиму». Если ягодка пока еще горькая, то до зимы далеко, а если сладкая — готовься к холодам. 
И, судя по поведению птиц, облюбовавших дерево, самая пора доставать теплые сапоги и куртки. 

ФОТОФАКТ

АФИША

Про эту художницу, прожившую 
интересную, но тяжелую и ко-
роткую жизнь, снимают филь-
мы и издают книги. Ее платья 
регулярно «выводят» на модные 
подиумы, а девочки всего мира 
играют куклами с ее лицом. Речь 
о Фриде Кало. Что делает уни-
кальными ее работы и работы ее 
мужа, художника Диего Риверы, 
можно узнать 3 ноября. 

ДВА ПОЛЮСА МЕКСИКАНСКОГО 
ИСКУССТВА 

«Таганская»
Ул. Николоямская, 1, 3-й эт. 
3 ноября, Библиотека иностран-
ной литературы им. Рудомино,  
Ибероамериканский культур-
ный центр, 16:00, по записи. 
Тел. (495) 915-36-41.

ТРОИЦА АНДРЕЯ РУБЛЕВА 
«Римская»

Андроньевская пл., 10
2 ноября, Музей древнерусской 
культуры и искусства им. Андрея  
Рублева, 14:30, вход 250 руб. 
Протоиерей Александр Салты-
ков расскажет о знаменитой ико-
не. Тел. (495) 678-14-67.

ТОЛЬКО ДЛЯ СУМАСШЕДШИХ 
«Тургеневская»

Бобров пер., 6, стр. 2
3 ноября, Библиотека-читальня 
им. Тургенева, 15:00, вход сво-
бодный. В рамках кинофестива-
ля «Московская премьера» пока-
жут эстонскую драму 1990 года. 
Тел. (495) 625-82-47.
 
ВЕСЬ МИР  ТЕАТР 

«Фрунзенская»
Фрунзенская наб., 50
5 ноября, Библиотека им. Фур-
цевой, время начала уточняй-
те. Вход свободный. Выставка 
профессиональных художни-
ков, посвященная Году театра. 
Тел. (495) 609-12-81.

ВЛАДИМИР МАЯКОВСКИЙ. 
ВОЙНА И ЯЗЫК 

«Арбатская»
Борисоглебский пер., 6, стр. 1 
6 ноября, Дом-музей Марины 
Цветаевой, 19:00, вход свобод-
ный. Презентация книги, кото-
рая напомнит, что Маяковский  
не только поэт, но и живописец, 
график, критик, автор пьес и сце-
нариев. Тел. (495) 695-35-43. 

ПУТЕШЕСТВИЕ В МИР ЭКРАНА 
«Проспект Мира»

Ул. Б. Переяславская, 15
7 ноября, Библиотека № 1 им. 
Грибоедова, 14:00, вход свобод-
ный. Лекция об истории и этапах 
зарождения мирового и голли-
вудского кинематографа, с де-
монстрацией отрывков лучших 
голливудских фильмов того пе-
риода. Тел. (495) 680-58-83. 

МЕДИЦИНА В ИСКУССТВЕ
«Библиотека им. Ленина»

Ул. Воздвиженка, 3/5, 3-й подъезд
8 ноября, РГБ, главное здание, 
19:00, по записи. Научные жур-

налисты Алексей Паевский 
и Анна Хоружая расскажут, чем 
могла болеть Венера Боттичел-
ли, почему у Клода Моне в конце 
жизни резко изменилось воспри-
ятие цвета и о многом другом. 
Тел. (499) 557-04-70. 

ПОЛИЦЕЙСКИЕ БАТАЛЬОНЫ 
НАЦИСТСКОЙ ГЕРМАНИИ 

«Бауманская»
Ул. Бауманская, 58/25, стр. 14
9 ноября, Библиотека им. Не-
красова, 13:00, по записи. Встре-
ча военно-исторического клуба 
«Лед и пламя истории». Лекция  
писателя-документалиста Ни-
колая Калинина  о преступле-
ниях полицейских батальонов 
на оккупированной территории 
СССР. Тел. (495) 916-93-86.

СТАРИК ХОТТАБЫЧ
«Китай-город»

Котельническая наб., 1/15
10 ноября, кинотеатр «Иллю-
зион», 12:00, по записи. Демон-
страция любимого советского 
фильма. Тел. (495) 915-43-53.

Самые интересные события Центрального округа 2–10 ноября

КАТЕРИНА 
ХОХЛОВА
культурный 
обозреватель 
«МЦ»

СВ
ЕТ
Л
АН

А 
КО
Л
ОС
КО
ВА


	vmz_0111_01
	vmz_0111_02
	vmz_0111_03
	vmz_0111_04
	vmz_0111_05
	vmz_0111_06
	vmz_0111_07
	vmz_0111_08-09
	vmz_0111_10
	vmz_0111_11
	vmz_0111_12
	vmz_0111_13
	vmz_0111_14
	vmz_0111_15
	vmz_0111_16



